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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

AYEZ LE RÉFLEXE MESSES-INFO !
Tous les horaires des messes 
sont actualisés sur le site internet 
Messes info : www.messes.info

PAROISSE SAINT-LOUIS DE BRESLES
Les informations concernant le dimanche des Rameaux 
(28 mars) et la semaine sainte (du 29 mars au 4 avril) 
figureront sur la page Facebook de la paroisse dès que la 
situation sanitaire à cette date sera connue. 
 � www.facebook.com/paroisse.bresles

La messe de confirmation des jeunes est prévue le 
dimanche 11 avril à 10h30 sauf empêchement dû à la situation 
sanitaire.

PAROISSES DE BEAUVAIS
Un voilier, trois mâts et sept voiles
Une future grande paroisse 
composée de Beauvais Nord, 
Centre et Sud et toujours de 
7 communautés.
Les informations concernant le dimanche des Rameaux 
(28 mars) et la semaine sainte (du 29 mars au 4 avril) risquent 
d’être connues tardivement en raison de la situation sanitaire. 
Consultez les sites des paroisses (voir colonne de droite). 
Abonnez-vous à l’info-lettre commune aux trois paroisses en 
envoyant une demande à sylvie.tison@oise-catholique.fr

La Crucifixion : vitrail du XVIe siècle de l’église de Guignecourt, paroisse de 
Beauvais-nord.

MATERIEL MEDICAL CARON
Vente et location de matériel médical

C.Cial Intermarché Nord 
40, avenue du 8 Mai 1945
60000 BEAUVAIS

Tél.  03 44 10 33 16  
materiel.caron@wanadoo.fr

Vous souhaitez faire paraître  
une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 60

Favorisez nos annonceurs

Les Clés de Marie
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CONTACTS

PAROISSE SAINT-PIERRE -  SAINT-PAUL

Beauvais centre - Saint-Just-des-Marais, Aux-Marais, 
Goincourt, Rainvillers, Saint-Paul, Saint-Martin-le-Nœud
Presbytère : 8, rue Philippe de Beaumanoir 
60 000 Beauvais
tél. 03 44 45 38 52
cathedrale@wanadoo.fr
www.paroisse-beauvais-centre.fr
Curés : pères Stephan Janssens et Florent Mongengo

PAROISSE SAINT-LUCIEN

Beauvais Nord, Abbeville-Saint-Lucien, Bonlier, 
Fontaine-Saint-Lucien, Guignecourt, Oroër, Tillé
Presbytère : 2, rue Louis Prache 
60 000 Beauvais
tél. 03 44 48 61 37
paroissesaintlucien@gmail.com
sites.google.com/site/paroissebeauvaisnord
Curés : pères Stephan Janssens et Florent Mongengo

PAROISSE FRÉDÉRIC-OZANAM

Beauvais Sud, Allonne, Warluis
Maison paroissiale : 1, rue des Métiers 
60 000 Beauvais
tél. 03 60 36 50 23  
ou 03 64 19 65 15
paroisse-beauvais-sud@oise-catholique.fr
www.paroisse-beauvais-sud.fr
Curés : pères Stephan Janssens et Florent Mongengo

PAROISSE SAINT-LOUIS DE BRESLES

Bresles, Le Fay-Saint-Quentin, Rémérangles, 
Fouquerolles, Haudivillers, Lafraye, Nivillers, 
Velennes, Laversines, Rochy-Condé, Therdonne, Litz, 
La Neuville-en-Hez, La Rue-Saint-Pierre
Presbytère  : 3, rue de la Mare du Four
60 510 Bresles
tél. 03 44 07 90 73
paroisse.bresles@sfr.fr
www.facebook.com/paroisse.bresles
Curé : père Jean Ayad
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Que le Christ soit toujours 
avec nous tous

À 
l’approche de Pâques, les chrétiens partout dans le monde, comme 
au Moyen-Orient, sont réunis autour de l’amour de Jésus-Christ rem-
plissant le ciel et la terre par la lumière de sa Résurrection. C’est une 
source d’espérance pour tous ceux qui sou�rent, particulièrement 

après l’année di�cile que nous venons de vivre. La semaine sainte est l’occa-
sion pour les croyants de se réunir lors de processions à l’intérieur des églises 
ou à l’extérieur, aussi bien dans les villes que dans les villages.

Le Jeudi saint, les chrétiens e�ectuent la «tournée des sept 
églises». La tradition, qui a traversé les siècles, veut que les 
croyants se rendent dans sept lieux de culte, puis assistent à 
une messe pendant laquelle le prêtre, en nettoyant les pieds 
de douze personnes, commémore l’épisode au cours duquel 
Jésus s’est abaissé pour laver les pieds de ses disciples.
Le Vendredi saint, les croyants revivent le supplice et la 
mort de Jésus-Christ. Les catholiques suivent le chemin de 
croix, tandis que les orthodoxes célèbrent la mise au tom-
beau du corps du Christ. Le prêtre sort l’Épitaphios, l’image 
du Christ mort peinte sur une nappe de l’autel, et le place 

dans le sépulcre qui symbolise le tombeau du Christ.
À Jérusalem, le matin du Samedi saint, le patriarche orthodoxe brise le sceau 
de la porte du tombeau du Christ dans l’église du Saint Sépulcre et y émerge 
peu de temps après avec la sainte lumière.

Des ténèbres à la lumière
Les célébrations de Pâques débutent lorsque les chrétiens chantent les 
vêpres de la Résurrection avec l’église dans le noir¥; ensuite, le prêtre allume 
un cierge qu’il o�re par la suite aux fidèles pour allumer les leurs, en chantant 
«Venez prendre la lumière à la Lumière sans déclin et glorifiez le Christ res-
suscité d’entre les morts». À la fin de la messe, les prêtres bénissent les œufs 
colorés préparés par les familles, et les distribuent aux fidèles.
En se saluant : «Christ est ressuscité», «Il est vraiment ressuscité», Pâques est 
le bon moment de rendre visite aux familles, aux proches et aux amis sur-
tout pour se réunir autour du repas festif de Pâques. Enfin, vivre la foi chré-
tienne n’est pas un choix, mais une vocation. Il faut passer par la croix pour 
connaître la résurrection, car du cœur de Christ ouvert sur la croix a jailli cette 
vie divine, toujours disponible pour celui qui accepte de lever les yeux vers le 
crucifié.
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«Seigneur et maître 
de ma vie, éloigne de 
moi l’esprit d’oisiveté, 
de découragement, 
de domination et 
de vaines paroles. 

Accorde à ton 
serviteur l’esprit 

d’intégrité, d’humilité, 
de patience et de 

charité.»
Saint Éphrem

Pensée
˜

May Talab

PAROISSE  
DE BEAUVAIS-SUD

ÉDITORIAL
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Alors, prêts pour le grand 
«plongeon» du baptême ?
Un bébé apparaît et toute la famille se réjouit. Tradition, superstition… Pourquoi et comment faire 
baptiser son enfant�? Quelle différence entre baptême catholique et baptême civil�? Parrain, marraine, 
cela nous engage à quoi, concrètement�?

À l’origine, le baptême est un acte 
religieux apparu dans la civilisa-
tion hindoue et reprise par les 

chrétiens. Le mot «baptême» est un mot 
grec qui signifie «plongeon». En effet, 
au début de l’ère chrétienne, Jean le 
Baptiste annonçait la venue du Christ et 
plongeait dans les eaux du Jourdain les 
personnes qui voulaient «effacer leurs 
péchés» et renaître à une vie nouvelle.
Jésus a reçu lui-même ce baptême dans 
l’eau et c’est à cette occasion que les 
trois personnes de la Trinité se sont ma-
nifestées : le Père, qui a fait entendre sa 
voix («Celui-ci est mon fils bien aimé en 

qui j’ai mis toute ma confiance») ; le Fils, 
qui reçoit le baptême ; l’Esprit saint qui 
est descendu sur le Christ sous la forme 
d’une colombe.
Après sa résurrection, Jésus a donc de-
mandé à ses apôtres de baptiser dans 
l’Esprit tous ceux qui veulent suivre son 
enseignement fondé sur sa Parole et sur 
sa vie. «Allez, de toutes les nations faites 
des disciples  : baptisez-les au nom du 
père et du Fils et du Saint-Esprit et appre-
nez-leur à observer tout ce que je vous ai 
commandé. Et moi je suis avec vous tous 
les jours jusqu’à la fin du monde» (évan-
gile selon saint Matthieu 28, 19-20). Cet 

acte d’initiation chrétienne devient un 
sacrement et, dans les premiers siècles, 
seuls les adultes se font baptiser sur leur 
demande ; mais depuis le Ve siècle, en 
France, au vu du taux de mortalité très 
fort des enfants, le baptême est donné 
aux enfants sur la demande des parents. 
Il n’y a donc pas d’âge pour recevoir le 
baptême catholique et la préparation 
n’est pas la même selon l’âge.

Parrains, marraines,  
témoins de la foi

Dans tous les cas, le parrain et la mar-
raine occupent une place importante 

 Un baptême à l’église Saint-Jean-Baptiste de Beauvais.
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T R O I S  Q U E S T I O N S  À

Alexandra, 40 ans, maman de deux enfants  
et marraine de cinq filleul(e)s

1 Pourquoi avoir accepté d’être 
marraine�?

J’avais 14 ans lorsque j’ai accepté avec fierté 
d’être marraine pour la première fois. J’étais 
confirmée et très consciente de mon futur 
rôle, alors le prêtre n’a pas opposé l’âge 
conseillé de 16 ans pour devenir marraine. 
Les trois filleuls suivants étaient de ma 
famille et cela a été une évidence d’accepter 
d’être leur marraine. Pour le dernier, Alban, 
c’était une autre histoire : il avait 22 ans 
lorsqu’il a demandé le baptême et je l’avais 
accompagné dans son catéchuménat 
(préparation au baptême adulte). C’est lui 
qui m’a demandé d’être sa marraine et cela 
m’a touchée, car je voulais lui montrer qu’on 
n’est pas seul quand on entre dans l’Église des chrétiens.

2 Comment avez-vous vécu ce rôle de marraine�?
Andréa a 26 ans et je l’ai accompagnée jusqu’à la confirmation, malgré une 
période où elle se cherchait. Je n’ai pas baissé la garde et suis restée près d’elle 
quand elle ne fréquentait plus l’église. Pour moi, c’est le rôle d’une marraine 
d’intervenir dans la vie de son filleul lorsqu’il s’éloigne du Christ.
Léna a 12 ans et est en pleine période de rébellion, mais je suis toujours présente 
et vigilante à son épanouissement et sais que Dieu peut l’aider si elle l’accepte.

Nathan a 10 ans et suit son chemin.
Marie Clara, qui a 8 ans, suit un enseignement 
religieux dans un établissement catholique au 
Portugal.
Même si je suis éloignée d’eux physiquement, 
chacun de mes filleuls a une grande importance 
pour moi, car je peux leur apporter autre chose 
que leurs parents pour les élever dans la foi. J’ai 
une relation forte avec chacun d’eux et me sens 
un peu leur guide spirituel. Marie nous a guidés 
vers Dieu, je voudrais guider mes filleuls.

3 Quel message pour les futurs 
parrains-marraines�?
Vous n’êtes pas là que pour les cadeaux, vous 
prenez un engagement auprès de votre filleul 

pour la vie. Ces enfants ou ces adultes ont besoin de vous et aujourd’hui plus 
encore, car c’est vous qui transmettez la lumière. 

«Allez, de toutes les nations faites des disciples : baptisez-les 
au nom du père et du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur 
à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi je suis 
avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde.» 

É VA N G I L E  S E L O N  S A I N T  M AT T H I E U  2 8 ,  1 9 - 2 0

dans ce sacrement. Choisis par le futur 
baptisé ou par ses parents, le parrain et 
la marraine sont appelés par l’Église ca-
tholique «à être auprès de leur filleul des 
témoins de la foi, à les conduire dans l’ap-
profondissement de sa relation avec Jésus 
tout au long de son initiation chrétienne 
puis de sa vie au cœur de l’Église. Ils sont 
un soutien des parents dans l’éducation 
humaine et chrétienne de leur enfant.»
Pour être parrain ou marraine 
catholique, il faut donc : n’être ni le 
père ni la mère de l’enfant ; être baptisé 
dans l’Église catholique et vivre de 
sa foi ; avoir 16  ans accomplis (sauf 
exception) ; s’engager à accompagner 
la vie chrétienne de son filleul. Une 
personne athée ou d’une confession 
non chrétienne ( juif, musulman, 
bouddhiste…) ne peut pas être parrain 
ou marraine. La présence d’un seul 
parrain ou d’une seule marraine suffit 
pour rendre un baptême catholique 
valide.

Baptême républicain,  
un engagement moral

À la Révolution, les Français ont voulu 
désacraliser les actes religieux et ont 
instauré le baptême républicain ou 
baptême civil. Le baptême civil n’est 
fondé sur aucun texte. Il n’a pas de 
valeur légale et ne lie pas les parrains 
et/ou marraines par un lien contractuel. 
L’engagement qu’ils prennent de sup-
pléer les parents, en cas de défaillance 
ou de disparition, est symbolique. Il 
s’agit d’un engagement moral d’ordre 
purement privé.
Le baptême civil se pratique à la 
mairie. Toutefois, comme il n’a pas de 
valeur légale, les mairies ne sont pas 
obligées de le célébrer et il n’y a pas de 
cérémonial préétabli. Il faut préciser 
que ni le parrain républicain ni le parrain 
catholique n’ont de droit auprès de leur 
filleul en cas de disparition des parents. 
Pour que le parrain puisse devenir 
tuteur de l’enfant, il faut le préciser 
par écrit devant un notaire ou sur un 
testament.
Le baptême reste une fête familiale tra-
ditionnelle et joyeuse.

MARIE-CÉCILE GRAILLOT

«Parrains, 
marraines, les 
enfants ou les 
adultes ont 
besoin de vous 
et aujourd’hui 
plus encore, car 
c’est vous qui 
transmettez la 
lumière.» 
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FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.
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PEINDRE DES ŒUFS AVEC LES ENFANTS
On peut peindre des œufs cuits durs, mais aussi vider 
les œufs avant de les peindre, en perçant un petit trou 
à chaque extrémité et en soufflant. Ceci permet de 
les conserver. «Ding, ding, dong�! Les cloches sont de 
retour. Elles carillonnent joyeusement avant de déposer 
sur l’herbe des œufs décorés et gourmands. Ding, ding, 
dong�! Joyeuses Pâques�!»

DES ADRESSES EN LIGNE  
POUR DES RECETTES PASCALES

– Les bugnes (ou beignets de carême), lors mardi 
gras et à la mi-carême, spécialité lyonnaise. 
https://www.marmiton.org/
– En Alsace, à Pâques, un gâteau est moulé en forme 
d’agneau. https://www.recettes-alsace.fr/
– Le gâteau de Pâques orthodoxe, le Paskha. Ce 
gâteau à base de fromage blanc accompagne 
merveilleusement les petits déjeuners ou les brunchs 
de Pâques : c’est une recette sans cuisson. 
https://lacuisinedannie.20minutes.fr/

L’AGNEAU PASCAL
En France et dans beaucoup de pays européens, 
l’agneau de Pâques est au menu du repas du dimanche 
de Pâques. L’agneau de Pâques rappelle la Pâque juive 
et l’agneau de Dieu qui a donné sa vie pour le Salut du 
monde. L’agneau de Pâques au sens figuré, c’est Jésus 
sacrifié. L’agneau de Pâques est aussi le symbole du 
Christ ressuscité.
Côté recette, dans l’Aveyron par exemple, l’agneau se 
prépare en croustade : l’agneau rôti est haché dans une 
feuille de brick.

D’OÙ VIENT LA TRADITION  
DES ŒUFS DE PÂQUES�?  

L’œuf symbolise la promesse de la vie et a donc 
toujours été considéré comme un présent de bon 
augure. Lorsque l’œuf a été associé à la fête de 
Pâques, le rapprochement était évident entre 
la promesse de vie que représente l’œuf et la 
résurrection du Christ. Par ailleurs, la belle forme de 
l’œuf en fait un symbole de perfection.
En Roumanie, où plus de 85 % de la population est 
orthodoxe, Pâques est une fête très importante. À 
cette occasion, les Roumains peignent des œufs pour 
décorer la table du repas pascal ou pour offrir à des 
gens qu’ils aiment.

Fêter Pâques
 Voici des symboles à découvrir 

et des activités à réaliser par petits et grands.

MIEUX VIVRE

MICHELLE LANGLOIS ET ANTOINE CAPILLIER
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FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.
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COMPRENDRE

L’espérance vient de Dieu. Elle est un 
moteur qui permet d’accepter l’angoisse 
et, en même temps, vivre dans la joie 
et la paix. L’espérance nous mobilise, 
nous fait avancer sans découragement. 
L’espérance se nourrit de la foi et la foi 
se vivifie dans l’espérance. Espérance, 
foi, confiance et amour de Dieu se 
conjuguent pour nous permettre 
d’aller toujours plus loin. Et d’être, 
sereinement, dans la certitude que tout 
chemin mène au Père.

LE MOT

ESPÉRANCE
L’espérance chrétienne est fondée sur la 
foi en la parole de Dieu en la personne 
de Jésus-Christ. La Bible, la parole de 
Dieu, est un chant d’espérance. Elle 
nous fait entrer dès maintenant dans le 
royaume de Dieu qui est justice, paix et 
joie dans l’Esprit saint.
L’espérance est une semence déposée 
dans notre cœur qui ne demande qu’à 
grandir. Et pour qu’elle grandisse, une 
seule chose à faire : vivre pleinement 
sa foi. On pourrait dire que l’espérance, 
c’est la foi en pleine activité.

«Espérer contre             
                    toute espérance»

IDÉE

La parole de Dieu est un chant 
d’espérance. Elle nous fait entrer dès 
maintenant dans le royaume de Dieu qui 
est justice, paix et joie dans l’Esprit saint. 
Et si, jour après jour, nous lisions un 
passage de la Bible, celui de la liturgie 
proposée par l’Église par exemple ? Une 
bonne résolution de carême, non !

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le passage de la 
lettre de saint Paul aux Romains. 
— Je pense à cette phrase de la lettre 
de saint Pierre qui y fait écho : «Soyez 
toujours prêts à rendre compte de 
l’espérance qui est en vous.»
— Je m’interroge : comment je témoigne 
de l’espérance qui m’habite ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, fait 
grandir l’espérance en moi que tu as semée, 
aide-moi à la partager autour de moi.»

8

LETTRE 
DE SAINT PAUL 
APÔTRE 
AUX ROMAINS 

(15,13).

«Que le Dieu de 
l’espérance vous 
remplisse de toute joie 
et de paix dans la foi, 
afin que vous débordiez 
d’espérance par la 
puissance de l’Esprit 
saint.»

«Espérer contre             
                    toute espérance»

En ces mois difficiles, notre foi nous rappelle 
qu’au cœur de la morosité, l’espérance est là, 
si petite soit-elle. Elle invite à nous relever, à sortir 
de la peur et de l’isolement.

Avec 
la charité et 

la foi, l’espérance 
est l’une des trois 
vertus théologales. 
Peinture du XVIIe 

siècle, école rémoise, 
musée Saint-Remi 

à Reims.

9

PAPE 
FRANÇOIS : 

«VIVRE UN CARÊME 
D’ESPÉRANCE»

Vivre un carême d’espérance, c’est 
percevoir que nous sommes, en Jésus-
Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses 
nouvelles» (cf. livre de l’Apocalypse 21,1-6). 
Il s’agit de recevoir et d’offrir l’espérance 
du Christ qui donne sa vie sur la croix et 
que Dieu ressuscite le troisième jour : 

«Soyez prêts à répondre à qui vous demande 
à rendre raison de l’espérance qui est en vous» 

(1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extrait du message 
pour le carême 2021
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LES PHARMACIENS DE BEAUVAIS 
à votre service...

Sont heureux de participer à la réalisation de “Missio”
Pour connaître la pharmacie de garde composer le 32 37

Pharmacie CARON - Intermarché Nord .............................03 44 10 33 10

Pharmacie Notre Dame du Thil - 87bis, rue de Calais ....03 44 45 14 36

Pharmacie LOMBARD - 10 Rue Maurice Segonds - BEAUVAIS ......03 44 02 39 33

Pharmacie AGEL - 17, rue Maurice Segonds - BEAUVAIS ...............03 44 02 15 82

Pharmacie PARAGE - 4, rue Jean Jaurès - GOINCOURT.................03 44 15 33 44SYNDIC DE COPROPRIETES
26, av. Salvador Allende - BEAUVAIS - Tél. 03 44 48 24 16

Site internet : www.dubois-du-portal.com
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            NOTRE DAME
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Primaire - Collège
32 rue de Buzanval

Contactez Bayard Service
03 20 13 36 60
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«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D
Est-ce que tout est perdu ?
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DOSSIERÀ NOTER DANS L’OISEL’AGENDA

DENIER DE L’ÉGLISE

L’ÉGLISE CATHOLIQUE DANS L’OISE 
A BESOIN DE VOUS : MERCI POUR VOTRE 
SOUTIEN !
L’Église ne vit que de la générosité de ses donateurs. Elle ne reçoit ni 
subventions, ni aides du Vatican. Le  Denier est la première ressource 
financière de l’Église Catholique dans l’Oise. Complémentaire, 
mais distinct de la quête, il a une tout autre vocation : assurer le 
fonctionnement des paroisses, permettre le traitement des prêtres, 
la retraite des prêtres âgés, la formation des séminaristes et la 
rémunération des laïcs salariés. Le Denier n’est pas suffisant et il ne 
couvre qu’une partie importante 
des charges. Les diocèses, 
les paroisses et les prêtres 
ont d’autres ressources, 
principalement les 
quêtes, les offrandes de 
cérémonies et les offrandes 
de messes, les legs et 
donations. C’est l’ensemble 
de ces recettes qui permet 
financer les besoins 
pastoraux de l’Église. Mais 
le Denier en constitue la 
part la plus importante 
dans la quasi-totalité des 
diocèses. Le Denier est 
un don volontaire, il n’y 
a pas de tarif ! Chacun 
donne en conscience 
selon ses possibilités. 
Participer au Denier, c’est 
signifier concrètement son 
appartenance et son soutien 
à l’Église catholique et la 
faire grandir. 
Avec ce numéro de Missio, vous trouverez une enveloppe jointe 
si vous souhaitez nous aider. Merci d’avance.

Messe chrismale
Si les conditions sanitaires le permettent, 
la messe chrismale sera célébrée le 20 mars 
à 11 heures. Elle sera diffusée en direct 
sur la chaîne de l’Église catholique dans l’Oise 
sur YouTube.
 � Pour plus d’information : oise.catholique.fr

Parcours Amen-toi
De la 4e à la terminale, tous les jeunes de l’Oise 
sont invités à se retrouver chaque semaine 
pour un temps fort en visio pour avancer 
ensemble vers la joie de Pâques. Au menu : 
temps d’enseignement, partage entre jeunes, 
échange avec de grands témoins de la foi, de la 
louange et des prières. Ce parcours – conçu pour 
eux – leur permettra d’approfondir leur foi, de 
découvrir la richesse de l’Église dans l’Oise, mais 
aussi de se faire de nouveaux amis, en dehors 
de leurs groupes habituels. Et pour que les 
thèmes abordés (comme la fraternité, l’écologie 
intégrale, la gratitude, la souffrance, le pardon, 
l’Espérance) résonnent concrètement dans leurs 
vies, à la fin de chaque rencontre, Mgr Jacques 
Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, lancera un  
défi à réaliser pendant la semaine.
 � Alors rendez-vous 

sur http://www.parcoursamentoi.fr/
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«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D e quoi avons-nous peur ? Chacun e quoi avons-nous peur ? Chacun 
de nous devrait se poser cette 
question. Ces derniers mois ont 

été le révélateur de nos craintes et nos 
angoisses. Dans une tribune intitulée 
«Notre maître aujourd’hui : la peur» du 
10 février 2021 dans Le Figaro, la philo-
sophe Chantal Delsol l’affirme : «Elle [la 
peur] vous immobilise, vous interdit d’agir 
et vous rend docile à toute pression.» La 
pandémie nous a apporté un cortège de 
peurs. «On ne sait plus très bien de quoi 
on a peur – puisque la cause de la peur 
change sans cesse, et il faut dire que le dis-
cours public en rajoute des couches – mais 
la peur devient une disposition perma-

nente, comme une seconde peaunente, comme une seconde peau.» Si nous .» Si nous 
sommes invités à être collectivement 
prudents et responsables, nous pouvons 
regretter que la peur ferme ce qui élève 
l’humain et le grandit. La fermeture des 
lieux culturels en est l’exemple. 

Est-ce que tout est perdu ?
Dans son dernier livre, Mgr Matthieu 
Rougé, évêque de Nanterre, énonce 
les paradoxes de la crise sanitaire, 
mais aussi les ressources fabuleuses 
que l’homme peut puiser en lui-même 
comme l’entraide, la solidarité. Le 
moment est pour les uns «un temps 
de souffrance, de deuil, d’inquiétude 

économique, de tensions conjugales et économique, de tensions conjugales et 
familiales, d’isolement, de désert spiri-
tuel voire de dépression tandis que, pour 
d’autres, il laisse le souvenir d’un moment 
de grâce, d’approfondissement intellec-
tuel et spirituel, d’harmonie conjugale et 
familiale renouvelée, de contemplation de 
la nature, de fraternité inédite.» La pan-
démie nous a obligés à nous réinventer. 
Elle a vidé nos agendas. Ce fut le cas de 
sœur Bernadette Moriau, 70e miraculée 
de Lourdes, qui traverse la France pour 
témoigner. 
Si elle reprend un peu son activité, celle-
ci est encadrée par le couvre-feu actuel. 
Fin janvier, une paroisse lui demande 
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vies, à la fin de chaque rencontre, Mgr Jacques 
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 � Alors rendez-vous 

sur http://www.parcoursamentoi.fr/
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un témoignage pour une soirée dont 
la date était proche… Une équipe de 
jeunes de la paroisse a équipé l’église 
pour des retransmissions. Voilà sœur 
Bernadette témoignant dans une veil-
lée de prières de Bresles, en communion 
avec une paroisse du diocèse de Nan-
terre : les paroissiens et visiteurs chez 
eux, le curé dans son église. Comme 
l’écrit Mgr Stanislas Lalanne, évêque de 
Pontoise, dont le diocèse a été très mar-
qué par la pandémie : «Quelle étrange 
merveille que de voir poindre l’aurore de la 
vie nouvelle en passant par ce vide, en tra-
versant l’abîme noir pour se trouver dans 
l’éblouissement de l’entraide, de la frater-
nité, de la bienveillance envers l’autre.»

La «grande espérance» 
ne déçoit pas

Le frère Thierry Hubert, producteur du 
Jour du Seigneur, rapportait les propos 
admiratifs d’un interlocuteur : «C’est 
incroyable, cette capacité que vous avez, 
vous les chrétiens, à ne jamais baisser 
les bras !» Et le frère de répondre : «Au 
cœur même de la nuit noire, il y a toujours 
l’espérance qui advient.» Revenons à la 
source de notre vie : Dieu. N’oublions 
pas que Dieu nous a tous sauvés par la 
mort et la résurrection de son Fils. Notre 
espérance est cette confiance en Dieu 

et dans sa promesse de nous accueillir, 
pour notre salut et la vie éternelle. Dans 
sa deuxième encyclique «Sauvés dans 
l’espérance» (2007), le pape Benoît XVI 
écrit : «La vraie, la grande espérance de 
l’homme, qui résiste malgré toutes les dé-
sillusions, ce peut être seulement Dieu. (…) 
Nous avons besoin des espérances – des 
plus petites ou des plus grandes – qui, au 
jour le jour, nous maintiennent en chemin. 
Mais sans la grande espérance, qui doit 
dépasser tout le reste, elles ne suffisent 
pas. Cette grande espérance ne peut être 
que Dieu seul, qui embrasse l’univers et qui 
peut nous proposer et nous donner ce que, 
seuls, nous ne pouvons atteindre.» Cela 
donne les audaces. Alors, nous pourrons 
écouter Jésus dire au lépreux guéri : 
«Relève-toi et va : ta foi t’a sauvé» (évan-
gile de Jésus Christ selon saint Luc 17,19).

JULIEN SEREY

LECTURES

Deux livres d’évêques 
pour nourrir l’espérance 
en ces temps de pandémie.

 � Vivre et espérer 
de Mgr Stanislas Lalanne, 
Salvator, 102 p., 9,80 euros

 � Un sursaut d’espérance 
– Réflexions spirituelles 
et citoyennes pour 
le monde qui vient 
de Mgr Matthieu Rougé, 
Ed. de l’Observatoire, 
124 p., 14 euros.
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MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CARÊME 2021 

L’«EAU VIVE» DE L’ESPÉRANCE
La Samaritaine, à qui Jésus demande à boire au bord du 
puits, ne comprend pas lorsqu’il lui dit qu’il peut lui offrir 
une «eau vive» (évangile selon saint Jean 4,10). Au début, 
elle pense naturellement à l’eau matérielle. Mais Jésus 
parle de l’Esprit saint qu’il offrira en abondance dans le 

mystère pascal et qui nous remplira de 
l’espérance qui ne déçoit pas. Lorsqu’il 
évoque sa passion et sa mort, Jésus 
annonce déjà l’espérance en disant : «Le 
troisième jour, il ressuscitera» (évangile 
selon saint Matthieu 20,19). Jésus nous 
parle de l’avenir grand ouvert par la 
miséricorde du Père. Espérer, avec lui 
et grâce à lui, c’est croire que l’histoire 
n’est pas fermée sur nos erreurs, nos 
violences, nos injustices et sur le péché 

qui crucifie l’amour. Espérer, c’est puiser le pardon du Père 
de son Cœur ouvert.
Dans le contexte d’inquiétude que nous vivons, où tout 
apparaît fragile et incertain, parler d’espérance pourra 
sembler provocateur. Le temps du carême est un temps pour 
espérer, pour tourner de nouveau le regard vers la patience 
de Dieu qui continue de prendre soin de sa Création, alors 
même que nous l’avons souvent maltraitée [cf. sa lettre 
encyclique Laudato si’ , nn. 32, 33, 43, 44]. C’est l’espérance 
en la réconciliation à laquelle saint Paul nous exhorte avec 
passion : «Laissez-vous réconcilier avec Dieu» (2e lettre aux 
Corinthiens 5,20). En recevant le pardon, dans le sacrement 
qui est au cœur de notre démarche de conversion, nous 
devenons, à notre tour, des acteurs du pardon. Nous 

pouvons offrir le pardon que nous avons nous-mêmes 
reçu, en vivant un dialogue bienveillant et en adoptant un 
comportement qui réconforte ceux qui sont blessés. Le 
pardon de Dieu permet de vivre une Pâque de fraternité 
aussi à travers nos paroles et nos gestes.
Pendant ce carême, appliquons-nous à dire «des mots 
d’encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, 
qui stimulent» au lieu de «paroles qui humilient, qui attristent, 
qui irritent, qui dénigrent» [cf. sa lettre encyclique Fratelli tutti, 
n. 223]. Parfois, pour offrir de l’espérance, il suffit d’être 
«une personne aimable (…), qui laisse de côté ses anxiétés et ses 
urgences pour prêter attention, pour offrir un sourire, pour dire 
une parole qui stimule, pour rendre possible un espace d’écoute 
au milieu de tant d’indifférence» [ibid., n. 224].
Dans le recueillement et la prière silencieuse, l’espérance 
nous est donnée comme une inspiration et une lumière 
intérieure qui éclaire les défis et les choix de notre mission. 
Voilà pourquoi il est déterminant de se retirer pour prier 
(évangile selon saint Matthieu 6,6) et rejoindre, dans le 
secret, le Père de toute tendresse.
Vivre un carême d’espérance, c’est percevoir que nous 
sommes, en Jésus-Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses nouvelles» (livre 
de l’Apocalypse 21,1-6). Il s’agit de recevoir et d’offrir 
l’espérance du Christ qui donne sa vie sur la croix et que 
Dieu ressuscite le troisième jour : «Soyez prêts à répondre 
à qui vous demande à rendre raison de l’espérance qui est en 
vous» (1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extraits du message à lire en intégralité sur vatican.va
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Mots cachés

Associer les mots à leur 
définition puis rechercher 
ces mots dans la grille.
Les mots à trouver :  
1 – Apôtre. 2 – Sanhédrin. 
3 – Jésus. 4 – Galilée.  
5 – Emmaüs. 6 – Golgotha. 
7 – Olivier. 8 – Pilate. 
9 – Jérusalem. 10 – Made-
leine. 11 – Thomas. 12 – Buis.
Les définitions
A – Douze avant la trahison 
de Judas.
B – Lieu de la Crucifixion.
C – Il était condamné à 
mort.

D – Ville où Jésus est mort.
E –  Tribunal juif qui a fait 
comparaître Jésus.
F –  L’arbre qui a donné 
son nom à un jardin.
G – Remplace les palmes 
le dimanche des Rameaux.
H – Région d’origine 
de Jésus.
I – L’Apôtre incrédule.
J – Préfet de Judée 
de 26 à 36.
K – Lieu où Jésus ressuscité 
a accompagné des disciples.
L – A versé des aromates 
sur le corps de Jésus.

Réponses : 1-A, 2-E, 3-C, 4-H, 5-K, 6-B, 7-F, 8-J, 9-D, 10-L, 11-I, 12-G.

 LE SAVIEZ-VOUS ?

L’APPARITION DE JÉSUS
L’évangile de Luc rapporte qu’après sa résurrection, Jésus chemine 
un moment avec deux disciples qui se rendent à Emmaüs, un village 
proche de Jérusalem. Lorsqu’ils le reconnurent, il disparut à leur 
regard.

Le photographe a fait sept erreurs en reproduisant la photo de la scène 
de la Résurrection du retable de Marissel qui se trouve à la cathédrale. 

 JEU DES 7 ERREURS

Merci à nos annonceurs

GLODT
MENUISERIE DE L'ARGENTINE
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Tél. 03 44 05 44 14 - sarlglodt@9business.fr

Tél. 03 44 12 44 44
Tél. 03.44.38.34.44 

8, rue Léonard de Vinci - 60000 BEAUVAIS  
55, avenue René Firmin - 60410 VERBERIE     

Email : beauvais@aces-sobesky.fr - www.aces-sobesky.fr
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ART &  CULTURE

Tiens, Pâques,  
c’est le 4 avril…
Mais pourquoi la date de Pâques change chaque année�? Qui décide�?  
Le pape�? Un grand savant�? Cela mérite quelques éclaircissements.

P renez un calendrier de l’année 
indiquant les dates des lunes. 
Repérez le 4 avril, jour de Pâques, 

cette année. Remontez un peu le temps 
jusqu’au 28 mars, jour de «pleine lune». 
Puis, remontez encore jusqu’au 21 mars, 
jour de l’équinoxe de printemps, en véri-
fiant bien qu’il n’y a pas une autre «pleine 
lune». Vous n’en trouverez pas, la précé-
dente a eu lieu le 27 février. Vous avez tout 
compris, la fête de Pâques est célébrée 

le premier dimanche qui suit la première 
«pleine lune» après le 21 mars. Vous pou-
vez vérifier sur d’anciens calendriers.
En 325, le concile de Nicée a fixé au 21 mars 
la date de l’équinoxe de printemps et de-
puis, cette règle s’applique. Ainsi, la date de 
Pâques, comme celles de l’Ascension et de 
la Pentecôte, découle du cycle de la lune. 
Si l’on reprend le calendrier du fac-
teur 2021, on trouve à la fin du mois de 
février, écrites en tout petits caractères 
d’étranges informations : Comput 2021, 
Epacte 16, lettres dominicales C, cycle 
solaire 14, nombre d’or 8.
Or, le comput sert à régler le temps pour 
les usages ecclésiastiques. Ainsi, à Beau-
vais, ces informations sont reprises dans 
l’horloge astronomique de la cathédrale. 
Son constructeur, Auguste Lucien Vérité a 
ainsi calculé les dates de Pâques jusqu’en 
2061. Elles se calculent donc.
Les curieux pourront rechercher la règle 
de calcul de la date de Pâques découverte 
par Gauss, un mathématicien allemand du 
XIXe siècle. Si vous savez faire les divisions 

sans calculette, après plusieurs opérations 
à partir du nombre 2021, vous découvri-
rez que le jour de Pâques, cette année, 
est le 35e jour à partir du 1er mars. C’est 
tout simple, non ! À ce jeu des calculs, on 
pourra s’apercevoir qu’il faudra attendre 
2083 pour fêter Pâques un 4 avril !

BERNARD DUMOULIN

LA PÂQUE JUIVE
La Pessah fête la libération des 
Hébreux de l’esclavage en Égypte et la 
naissance d’Israël en tant que peuple. 
Elle est célébrée cette année à partir 
de la soirée du 27 mars et se termine le 
dimanche 4 avril.

PÂQUES ORTHODOXE
Les orthodoxes utilisent le calendrier julien, 
qui est un calendrier solaire de douze mois. 
Cette année, le grand carême orthodoxe 
commence le 15 mars ; la fête des Palmes (les 
Rameaux) sera célébrée le dimanche 25 avril, 
la fête de Pâques le 2 mai.

Merci à nos annonceurs

GLODT
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Une vie en fraternité 
chrétienne
Marié, père de famille, François Graillot, habitant Beauvais, a été 
ordonné prêtre de  l’Église orthodoxe en février 2020. Il retrace pour 
nous son parcours et les relations entretenues avec les autres Églises 
chrétiennes.

J e suis né au sein d’une famille 
catholique. C’est dans cette Église 
que j’ai été baptisé, que j’ai appris 

à prier, à recevoir les sacrements, à 
vivre au sein d’une paroisse. J’ai connu 
l’orthodoxie lors d’une rencontre œcu-
ménique dans le Gard. Des orthodoxes 
étaient présents. À leur contact, je trou-
vais la spiritualité et la transcendance 
tant recherchées. Indiciblement je fus 
attiré à découvrir toujours plus les célé-
brations, les Pères de l’Église, l’histoire 
des Conciles, la vie des saints et, surtout, 
connaître toujours plus la spiritualité 
enseignée dans l’Église orthodoxe. Le 
temps de réflexion fut long et paisible, 
car je ne souhaitais pas adhérer à l’ortho-
doxie sans l’accord de Marie-Cécile, mon 
épouse. Aujourd’hui, je suis prêtre à la 
paroisse de la Sainte-Trinité à Paris.
Il n’y a pas encore de paroisse ortho-
doxe à Beauvais. Ce qui ne m’exempte 
pas d’y être présent comme prêtre de 
l’Église orthodoxe. Je suis membre du 
groupe œcuménique du département 

de l’Oise et de celui de Beauvais. J’ad-
hère au groupe interreligieux présent 
dans le Beauvaisis. Dans ces groupes, je 
vis l’écoute, le dialogue, la bienveillance 
et la joie de la rencontre. Ces échanges 
nous mènent à une vie fraternelle avec 
des gestes concrets. Sans oublier que 
je suis aumônier orthodoxe, pour les 
hôpitaux de Beauvais et de Compiègne. 
Je suis disponible auprès des familles 
orthodoxes, présentes dans le départe-
ment de l’Oise.

Accueil chaleureux
Les relations qui sont entretenues avec 
les autres confessions chrétiennes sont 
constantes, amicales et fraternelles. 
Par exemple, la paroisse catholique 
romaine de Beauvais a mis à ma dis-
position une salle, dans l’église Saint-
Jean-Marie Vianney, pour que je puisse 
rencontrer en toute quiétude les per-
sonnes orthodoxes qui le souhaitent. 
Ma présence dans ce quartier multicul-
turel est chaleureusement accueillie, car 

elle complète une présence chrétienne 
déjà présente et active.
La Semaine de prière pour l’unité des 
chrétiens – qui a lieu chaque année en 
janvier – est devenue un temps fort, 
incontournable pour tous les chrétiens. 
Nous avons dépassé le temps de la 
connaissance mutuelle, nous sommes 
dans celui de la fraternité.

PROPOS RECUEILLIS PAR

 MICHELLE LANGLOIS

C’EST MA PRIÈRE

«Roi céleste, Consolateur, Esprit de 
Vérité, toi qui es partout présent et 
qui remplis tout, trésor des biens 
et donateur de vie, viens, fais ta 
demeure en nous, purifie-nous de 
toute souillure, et sauve nos âmes, 
toi qui es bon.»

Cette prière à l’Esprit saint est la plus 
répandue dans l’Église orthodoxe. On ne 
commence jamais une action importante, 
que ce soit dans l’Église ou dans le monde, 
sans la prononcer.
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HEURTEVENT
FUNERAIRE

Agrément préfectoral pour la ville de Beauvais

Funérariums - Monuments funéraires 
Caveaux

Crémation - Contrats obsèques
Funérariums à Beauvais, St-Paul, Méru 

et Gournay en Bray
� 03 44 02 71 79 (jour et nuit) Rue Pierre et Marie Curie
 (11, allée Bernard Palissy - 60000 Beauvais)

� 03 44 82 20 57 (jour et nuit) Saint-Paul

Agence Etude MICHEL
Transactions Immobilières et Commerciales
BEAUVAIS - 81, rue St Pierre . . . . . .03 44 45 18 84
BRESLES - 36 rue du Gal de Gaulle 03 44 07 12 12
AMIENS - 5, rue St Germain. . . . . . .03 22 72 12 12

LE ZINC 
BLEU

Brasserie - Accueil de groupe 
Salon de thé

Viandes maturées par nos soins 
& Fruits de mer

61, rue St-Pierre - Beauvais

Tél. 03 44 45 18 30

Merci à nos annonceurs
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C’EST  MON HISTOIRE
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